

Encuentro Empresarial España – Puerto Rico

El Gobernador de Puerto Rico destaca el potencial de crecimiento de las relaciones económicas con España

- En el Encuentro Empresarial España-Puerto Rico, se han puesto de relieve las oportunidades que surgirán con la importante dotación de fondos federales comprometidos en el Programa de Reparación y Reconstrucción o Reubicación
- El secretario general de la Cámara de Comercio de España, Adolfo Díaz-Ambrona, ha destacado el entorno de seguridad que hace especialmente atractivo a Puerto Rico

[Enlace para descargar foto del encuentro](#)

Madrid, 05/04/2022.- El Gobernador de Puerto Rico, **Pedro Pierluisi**, ha puesto de relieve el gran potencial de mejora de las relaciones comerciales y empresariales entre España y Puerto durante el encuentro empresarial organizado por Cámara de España, la Secretaría de Estado de Comercio, a través de ICEX España Exportación e Inversiones, y CEOE al que han asistido un centenar de empresas. “Se abren grandes oportunidades con este foro. Puerto Rico está en una nueva era y estamos viendo un marcado crecimiento, con la tasa de desempleo más baja de la historia. Buscamos activamente impulsar el desarrollo económico y ambiente de negocios, las empresas de Puerto Rico están listas para exportar bienes, así como asociarse con empresas españolas”, ha asegurado.

Pierluisi ha hecho referencia a la “hermandad con España” y la el “hito histórico en el que se encuentran para construir lazos comunes”. También ha señalado los incentivos contributivos que puede brindar la isla en el sector turístico, STEM, e industrial. “Ayúdenos a construir un mejor Puerto Rico, el beneficio será común”, ha recalado.

Por su parte, la Embajadora de Estados Unidos en España, **Julissa Reynoso**, ha recordado como “prueba de la amistad duradera”, el éxito de la anterior misión comercial de Puerto Rico a España en 2019, así como la reciente visita de Su Majestad el Rey. Reynoso ha hecho hincapié en el compromiso de la Administración Biden con Puerto Rico. “Garantizo que es una prioridad para esta Administración”, ha destacado la embajadora al tiempo que señalaba su interés como “plataforma” para las empresas.

Desde Cámara de España, su secretario general, **Adolfo Díaz-Ambrona** ha hecho referencia a la “apuesta decidida por la colaboración público-privada” y al “el elevado importe de fondos que van a llegar a Puerto Rico para su recuperación”, en referencia a que el Gobierno Federal de Estados Unidos ha comprometido importantes fondos para mejorar en las infraestructuras de telecomunicaciones, transporte, energía y vivienda (61.000 millones de dólares) así como para mitigar los efectos de la COVID en empresas y familias (45.000 millones de dólares). Díaz-Ambrona ha asegurado que junto “al plan de ajuste de deuda”, Puerto Rico ha generado “un entorno de seguridad que hace que sea muy atractivo para las empresas” y concluía

asegurando el “prestigio, reconocimiento y solvencia de las empresas españolas” como “formidables compañeras de viaje en beneficio de toda la sociedad”.

El vicepresidente de CEOE y presidente de CEIM, **Miguel Garrido**, aseguró que Puerto Rico ofrece un gran atractivo las empresas españolas también gracias a la existencia de un marco legal estable y predecible, que facilita el desarrollo de las asociaciones público-privadas. “Este marco mejoraría todavía más si se avanzara en las negociaciones de inclusión de Puerto Rico en el Convenio para Evitar la Doble Imposición, firmado entre EE.UU. y España, ya que es imprescindible para potenciar las inversiones españolas en la isla”, declaró Garrido. Asimismo, consideró que la necesidad de mejorar la infraestructura logística y de transporte, con el objetivo de convertirse en un centro logístico de primer orden para Centroamérica y el Caribe constituye una prioridad para las empresas españolas que quieran beneficiarse de su posición estratégica en la región.

Por su parte **Javier Serra**, director general de Cooperación Institucional de ICEX ha remarcado la importancia para ambos países de trabajar conjuntamente y “aprovechar los fuertes vínculos que les unen con el objetivo de potenciar una mayor presencia de empresas españolas en Puerto Rico y EEUU, y, asimismo, animar a considerar a España como la puerta de entrada natural al mercado europeo”. Serra ha destacado además las grandes oportunidades que ofrece Puerto Rico “con la llegada de importantes fondos federales que apoyan la modernización de sus infraestructuras, su red eléctrica y apuestan por las energías renovables”.

El encuentro ha contado con la presencia de primeros representantes de empresas de Puerto Rico y de España. **Antonio Huertas**, presidente de Mapfre ha relatado de primera mano la experiencia de la compañía en la isla y sus reflexiones personales tras haber vivido como expatriado en Puerto Rico. Huertas ha recordado la “seguridad jurídica, cultural, y desarrollo de salud” de Puerto Rico y la oportunidad que representa para “aprender la manera de hacer negocios de estados Unidos”.

En la actualidad hay una treintena de empresas españolas establecidas en Puerto Rico, pertenecientes a los sectores de infraestructuras, energía, ingeniería, seguros, sector editorial, hasta el agroalimentario. Además del sector de las TIC’s, la isla también presenta multitud de sectores de interés para las compañías españolas constituyendo posibles áreas de expansión: perfumería y cosméticos, moda, joyería, complementos y cerámica para la construcción, así como otros vinculados al equipamiento industrial y los bienes de equipo, telecomunicaciones, comunicaciones viales y vivienda.



Más información

Cámara de Comercio de España

Comunicación y marketing

Tfno: 91 590 69 00

C/ Ribera del Loira, 1

28042 - Madrid